

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO EL CONFLICTO ENTRE ADAN Y EVA

Lectura Bíblica: Génesis 1-3

Versículo de Memoria: Génesis 3:11, 12” ¹¹Y Dios le dijo: ¿Quién te enseñó que estabas desnudo? ¿Has comido del árbol de que yo te mandé no comieses? ¹²Y el hombre respondió: La mujer que me diste por compañera me dio del árbol, y yo comí.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de las causas de conflictos en el matrimonio

INTRODUCCIÓN

Los problemas en el huerto del Edén no empezaron hasta que hubo un matrimonio y estos cayeron en pecado. Es entonces que Adán se frustró y culpó a Eva por su pecado—Génesis 3:11, 12. No hay matrimonio que no tenga sus conflictos, tarde o temprano. La Biblia nos habla de que el estar casado es causa de aflicción o sufrimiento—I Corintios 7:28. Donde hay dos personas viviendo juntos van a haber conflictos por mucho que se amen y por muy buenos cristianos que sean. Hay muchos que creen que los cristianos nunca deben tener conflictos o peleas pero esto no es cierto. Lo que cristianos deben poder hacer es perdonarse el uno al otro y pedirse perdón—Efesios 4:31, 32. Las razones que tenemos conflictos son las mismas hoy día como en los días de Adán y Eva. Estas razones son...

I. IGNORAR LA PALABRA DE DIOS—Génesis 2:15-17

La mayoría de los problemas vienen a nuestras vidas porque no le hacemos caso a la Palabra de Dios y no la obedecemos. Si no hacemos caso a lo que dice la Biblia siempre vamos a tener problemas. Muchos se juntan y no se casan, viviendo en fornicación (Heb. 13:4), se casan con uno que es yugo desigual (II Cor. 6:14), no asisten a la iglesia (Heb. 10:25), no oran (I Tes. 5:17) y muchas otras cosas que ignoran y por esto tienen muchos conflictos en sus hogares y matrimonios. Si quieres tener un feliz matrimonio tienes que obedecer y no ignorar la Palabra de Dios.

II. PONERLE ATENCIÓN A EXTRAÑOS-Génesis 3:1-6^a

Eva cometió el grave error de hacerle caso a satanás cuando este le empezó a hablar en forma negativa acerca de lo que Dios le había dicho. Hay muchos que tienen problemas en sus matrimonios porque están hablando con otras personas que hacen el mal y empiezan a desear lo que otros tienen. No te pongas a ver el placer solamente del mundo sino debes mirar las consecuencias del pecado en las vidas de otras personas. Muchos jóvenes se ponen a hablar con otros jóvenes acerca de sus padres y lo que ellos les permiten y luego se rebelan porque sus hogares no son como los de otros. Muchos esposos se ponen a hablar con otros acerca de sus matrimonios y estos le dan malos consejos que los lleva a tener conflictos. No le hagas caso a nadie que viene con cosas que no edifican—Efesios 4:29.

III. PARTICIPAR DEL PECADO—Génesis 3:6

Pareciera inofensivo la fruta al comerla y era tan rica que inmediatamente le llevó una a Adán. Adán también comió del fruto y ambos quedaron contaminados por el pecado—Génesis 3:7. Cualquier pareja o matrimonio que participe del pecado junto, tarde o temprano tendrá conflictos. Hay muchos matrimonios que participan juntos en bailes, bebiendo, tomando drogas, robando, traficando drogas, viendo novelas y otras cosas. Toda pareja que peca juntos tendrá conflictos porque el pecado siempre trae desconfianza y sufrimiento—Santiago 1:13-15.

CONCLUSIÓN:

Si una pareja no quiere tener serios conflictos en su matrimonio no deben ignorar la Palabra de Dios y la casa de Dios, no deben permitir que extraños o tercer se metan en su relación a influenciarlos y no deben participar juntos ni separados en el pecado. Podemos evitar muchos conflictos si simplemente evitamos cometer los errores que cometieron Adán y Eva.

Lecciones del 2011
Iglesia Bautista
Mes de Septiembre—CONOCIENDO LOS CONFLICTOS
11 de septiembre de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO EL CONFLICTO ENTRE LOS HIJOS (CAIN Y ABEL)

Lectura Bíblica: Génesis 4:1-15

Versículo de Memoria: I Juan 2:10--"El que ama a su hermano, permanece en la luz, y en él no hay tropiezo."

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los conflictos que se dan entre hermanos y la importancia de llevarse bien.

INTRODUCCIÓN

Una de las cosas que más le duele a un padre es ver a sus hijos discutir, gritarse, ofenderse y hasta pelear. Dios tampoco se agrada cuando sus hijos se ponen a pelear entre ellos pues la mejor evidencia que somos hijos de Dios y discípulos de El es porque sabemos llevarnos bien unos con otros--Juan 13:34, 35. Tenemos que tener cuidado de no ser como Caín pues él era considerado un hermano malo y nosotros no queremos ser vistos iguales de parte de Dios—I Juan 3:10-14. Caín fue uno que llegó a odiar tanto a su hermano que lo mató. Si los hermanos no tienen cuidado y no evitan el andar peleándose, estos pueden llegar a odiarse y hasta hacerse daño. Caín llegó a matar a su hermano porque él...

I. ENVIDIÓ A SU HERMANO—Ver. 3-5

Abel trajo la mejor ofrenda a Jehová y Dios se agradó de la ofrenda de Abel pero no de la de Caín. Caín, en vez de arrepentirse y buscar la bendición de Dios como lo había logrado Abel, se enojó mucho y tuvo envidia de su hermano. El no soportaba que su hermano tuviese más reconocimiento y bendiciones de parte de Dios que él y por esto decayó su semblante. Caín creía que porque él era mayor que su hermano que este en ninguna manera debería tener mayor reconocimiento que él ni superarlo en ninguna manera y es por esto que Dios le recalcó a Caín que él seguía siendo el mayor y que se enseñorearía sobre Abel siempre—Ver 7b.

II. NO ESCUCHÓ A DIOS—Ver. 6, 7

El problema de Caín no era Abel sino él mismo. El no le hizo caso a Dios pues Dios mismo le reclamó que si hiciera bien sería enaltecido. Abel le había traído a Dios de lo mejor que él tenía y era un sacrificio que representaba lo que Cristo un día haría por la humanidad. Los frutos de la tierra, o sea, lo material de este mundo, nunca pueden comprar el perdón de los pecados ni el agrado de Dios. Dios tiene que haberle comunicado a Caín lo que era el bien que debería hacer. La mayoría de los problemas entre hermanos suceden porque uno o los dos andan mal con Dios. Abel no había hecho nada malo contra Caín, pero Abel representaba el bien que Caín no quería hacer y esto le llenó de enojo.

III. SE ENSAÑO CONTRA SU HERMANO—Ver. 8

Caín, en vez de olvidar el pasado y seguir hacia delante se llenó de amargura contra él y decidió matarle, creyendo que así eliminaría su cargo de conciencia por el mal que había hecho. Muchos no pueden olvidar el pasado y se llenan de amargura unos contra otros y por esto hay hermanos que ni se hablan. Tienes que aprender a perdonar y soportar el uno al otro si vamos a tener una buena relación entre hermanos—Colosenses 3:12, 13. Caín, por querer eliminar lo que le atormentaba se buscó un tormento mucho más grande—Ver. 8-14.

CONCLUSIÓN:

Tenemos que aprender a llevarnos bien con nuestros hermanos pues esto es lo que Dios quiere que hagamos y por medio de esto podemos ganar a nuestros padres para Cristo. Hay muchos padres inconversos que serían salvos si vieran que sus hijos se aman como Dios quiere que se amen. No seamos como Caín.

Lecciones del 2011
Iglesia Bautista
Mes de Septiembre—CONOCIENDO LOS CONFLICTOS
18 de septiembre de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO EL CONFLICTO ENTRE DAVID Y ABSALÓN (PADRE E HIJO)

Lectura Bíblica: II Samuel 13-18

Versículo de Memoria: II Samuel 14:33b—“...Entonces llamó a Absalón, el cual vino al rey, e inclinó su rostro a tierra delante del rey; y el rey besó a Absalón.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los conflictos que se dan entre padres e hijos y cómo estos pueden evitarse.

INTRODUCCIÓN

Absalón fue un hijo que llegó a matar a su propio hermano (II Sam. 13:28, 29) y hasta trató de matar a su propio padre y le quitó su reino por un tiempo—II Samuel 15:13, 14. Absalón fue uno que empezó a tratar de quitarle el reino a su padre por hablar de él delante del pueblo de Israel—II Samuel 15:1-6. Absalón fue uno que fue a la guerra contra su propio padre—II Samuel 18:1-8. Absalón fue tan perverso contra su padre que cometió inmoralidad con las concubinas de su propio padre en público—II Samuel 16:20-23. ¿Cómo es posible que un hijo como Absalón pudiera llevar a ser tan rebelde y tan malo contra su propio padre? Absalón no tuvo excusa por lo malo que hizo y pagó las consecuencias por su rebeldía, porque la Biblia enseña que el que quiere vivir largos días debe honrar y obedecer a sus padres—Éxodo 20:12 y Efesios 6:1-3. Absalón murió a una edad muy joven debido al hecho que no honró a su padre y no le obedeció—II Samuel 18:9-15. El conflicto entre Absalón y David se dio porque...

I. DAVID NO CASTIGÓ EL PECADO—II Samuel 13:1, 2, 20-23

Amnón hizo algo muy malo contra su propia hermana y él merecía ser castigado severamente por su padre el Rey David. La Biblia dice que el Rey David estaba enojado por lo que Amnón había hecho pero obviamente no hizo nada para disciplinarlo por sus hechos pues pasaron dos años y nada había sucedido (ver. 21-23). Durante todo este tiempo Absalón estaba guardando odio en su corazón hacia su hermano y llegó a planear un castigo para su hermano debido a que su padre no lo hizo—Ver. 24-29. Es importante que los padres castiguen a sus hijos cuando estos hacen mal porque esto evita otras tragedias—Proverbios 23:13, 14. Si David hubiera castigado a Amnón es muy posible que Absalón no hubiera hecho nada. Hay que tener igualdad con los hijos y no hacer acepción de personas pues eso no le agrada a Dios—Colosenses 3:23-25.

II. DAVID NO PERDONÓ A ABSALÓN—II Samuel 13:37-39

David amaba mucho a Absalón pero no le podía perdonar lo que había hecho contra su otro hijo Amnón. David, en vez de tratar con Absalón una vez más ignoró la disciplina y dejó que su hijo se fuera lejos y no le mandó a buscar hasta que le hicieron ver que estaba mal lo que hacía—II Sam. 14:1-21. Muchos padres en vez de disciplinar y castigar a sus hijos guardan rencor contra ellos y no les perdonan lo que han hecho y no los quieren ni ver. El castigar a los hijos no solo ayuda al hijo a aprender su lección sino también ayuda a los padres a perdonar y dejar en el pasado la ofensa de sus hijos.

III. DAVID NO ATENDIÓ A ABSALÓN—II Samuel 14:21-24

David, siendo que no podía perdonar a su hijo el mal que había hecho contra su hermano, no quiso verlo ni hablar con él. Como resultado de esto Absalón se frustró e hizo que Joab le comunicara al rey su deseo de que lo atendiera—ver. 28-33. Los hijos desean la atención de parte de sus padres y si no lo logran muchas veces van hasta hacer cosas malas para llamarles la atención. No seas de los padres que ignoran a sus hijos sino tenemos que pasar tiempo con ellos hablándoles y enseñándoles la Palabra de Dios.

CONCLUSIÓN:

Seamos mejores padres que lo que fue David para que no tengamos más hijos como Absalón. Hagamos lo correcto en la crianza de nuestros hijos para que estos quieran servir a Dios.

Lecciones del 2011
Iglesia Bautista
Mes de Septiembre—CONOCIENDO LOS CONFLICTOS
25 de septiembre de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011
CONOCIENDO EL CONFLICTO ENTRE JACOB Y LABAN (SUEGROS)

Lectura Bíblica: Génesis 29-31

Versículo de Memoria: Génesis 29:18—“Y Jacob amó a Raquel, y dijo: Yo te serviré siete años por Raquel tu hija menor.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los conflictos que se dan cuando no seguimos el procedimiento bíblico del matrimonio.

INTRODUCCIÓN

Jacob se fue huyendo a la tierra de los orientales y estando allá se encontró con Raquel y Laban (29:1-14). Jacob se enamoró rápidamente de Raquel y quiso contraer matrimonio con ella pero para lograr esto tuvo que trabajar siete años para su futuro suegro, pero a él no le dolió en nada el tener que hacerlo—(29:15-20). Jacob fue engañado por su suegro al darle Lea la hija mayor pero Jacob estuvo dispuesto a trabajar otros siete años para obtener a Raquel, aunque se la dio una semana después—(29:21-29). Jacob fue bendecido por Dios al igual que Laban por medio de Jacob (30:28-30) y Jacob se quiso ir pero Laban no quería que se fuera. Jacob se quedó e hizo un trato con Laban de partir las ovejas (30:31-35). Jacob fue bendecido por Dios con muchas ovejas pero esta bendición trajo comentarios negativos y problemas (Génesis 30:27-31:2). Jacob tuvo que irse prácticamente huyendo de la casa de Laban porque no siguió las enseñanzas de la Palabra de Dios (31:3-5, 17-21). Laban luego correteó a Jacob y tuvo una seria discusión con él porque Raquel se había robado los ídolos de su padre (31:19-55). Todos estos problemas los pudiera haber evitado si hubieran seguido la Biblia y...

I. DECIR LA VERDAD—Génesis 29:21-25; 31:36-42

Laban no fue un buen suegro pues anduvo con la mentira y el engaño desde el inicio de su relación con Jacob. Nadie debe andar con la mentira ni aprovechándose de los demás. Siempre hay que andar con la verdad pues eso es una marca de un cristiano—Efesios 4:25. Muchas familias tienen serios problemas porque no se hablan con la verdad. Hay que ser veraces y nunca andar con la mentira.

II. DEJAR A LOS PADRES—Génesis 2:24^a

Si Jacob hubiera seguido el principio establecido por Dios desde la creación del mundo se hubiera evitado muchos de los problemas que tuvo. Los que desean empezar bien un matrimonio deben vivir solos y separados de sus padres. Nadie puede esperar tener un buen matrimonio viviendo con los padres de él o ella. Deben tener su propia vivienda y hacer su propia vida. Esto es repetido en toda la Biblia—Mateo 19:5; Marcos 10:7, 8; Efesios 5:31.

III. UNIRSE A SU MUJER—Génesis 2:24b

No solamente ignoró Jacob el principio de separarse de los padres sino que también ignoró el hecho que la Biblia dice que el hombre debe unirse a su MUJER no mujeres. El tener más de una mujer le trajo muchos problemas a Jacob y dificultades—Génesis 29:31-30:24. Un hombre debe ser una sola carne con su esposa y esto no puede suceder con muchas esposas o mujeres—Marcos 10:7-9. Jacob debió quedarse con una sola esposa pero por no hacerlo terminó teniendo hijos con cuatro mujeres y muchos problemas.

CONCLUSIÓN:

No se puede esperar tener un hogar con pocos conflictos si no se siguen los principios establecidos por Dios. Si queremos tener la bendición de Dios en nuestros hogares tenemos que hacer todo como Dios manda.